

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera, trimestre, 3,50

Director: Rufino Cano de Rueda

Administración: Isabel la Católica, número 8, Redacción e Imprenta: San Agustín, núm. 7.

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

DE INTERES LOCAL

LAS GESTIONES DE UNA COMISIÓN

El Ayuntamiento de Segovia tiene designada una comisión en su seno para que vaya a Madrid con objeto de gestionar algunos asuntos de interés para la población.

Entre estos asuntos se cuenta el reconocimiento del mercado dominical, cuya supresión tantos daños viene infiriendo a nuestro comercio que sufre una grave crisis por múltiples causas que no hemos de enumerar ahora.

Otro de los asuntos que gestionará esta comisión en la Corte, es el abono de una importante cantidad, cuya cuantía asciende a treinta y tantas mil pesetas, que tiene a su favor en las oficinas de Hacienda de la provincia de Avila, sin que se haya hecho aun efectiva dicha liquidación por obstáculos de poca monta, que se han atravesado en el curso de las gestiones, si no son erróneos los informes que llegan hasta nosotros respecto a éste particular.

Por último, los comisionados del Municipio segoviano, sabrán aprovechar su estancia en Madrid, para conseguir una subvención con destino a la construcción de locales destinados a escuelas, ya que nuestro Ayuntamiento se encuentra comprendido en las condiciones que exige el decreto de Instrucción pública, para obtener esta clase de subvenciones que con plausible prodigalidad se han otorgado a otras localidades.

Como se ve por esta ligera reseña, las gestiones que realice en la Corte la Comisión designada por el Ayuntamiento, pueden ser de provechosos resultados para Segovia, si en el empeño se pone una buena y perseverante voluntad, y se cuenta, como se contará seguramente para el mejor éxito de la campaña, con el valioso concurso de nuestros representantes en Cortes.

No hay que olvidar que el invierno se presenta bajo muy tristes auspicios para la clase obrera de Segovia, y que el Municipio no cuenta con recursos bastantes para hacer frente a tantas atenciones; y en tan críticas circunstancias debe redoblar el esfuerzo a fin de que tengan cumplida satisfacción las demandas que lleva a Madrid la comisión segoviana.

Información de Guerra

Los sargentos

A pesar de la reserva que se guarda en Guerra sobre el futuro proyecto de ascenso a oficiales de los sargentos, se asegura por los que se dicen bien informados, que consiste en lo siguiente:

Ingreso, previo examen, en las academias regionales que se crearán al efecto.

Después de un curso, que durará un año, si son aprobados, serán promovidos a sargentos tenientes con la denominación de oficiales complementarios.

Practicará, durante seis meses, en los cuerpos activos y en la Escuela Central de Tiro.

A los seis años de segundos tenientes, ascenderán al empleo inmediato y pasarán a la escala activa.

Para el ingreso en las Academias les serán

exigidos a los sargentos los siguientes requisitos:

Los que hayan ingresado voluntariamente en el Ejército y sean hijos de jefe u oficial, tendrán que llevar diez años de servicio y cinco en el empleo.

Los procedentes de la recluta, nueve y cuatro, respectivamente.

Nuevas divisas

Se habla estos días de un proyecto que está estudiándose en el Estado Mayor Central para ser sometido en breve a la aprobación del ministro.

Las actuales divisas del Ejército son sustituidas por cartaras en la bocamanga, horizontales para las clases de tropa, subalternos y capitanes; verticales para los jefes. En esas cartaras, una estrella para el segundo teniente y el comandante, dos para el primer teniente y el teniente coronel y tres para el capitán y el coronel.

En la misma forma, horizontales, pero de estambre, una estrella marca el soldado de primera, dos el cabo y tres el sargento. Los músicos mayores una lira en la parte alta de la manga; con un ángulo para los de tercera, dos para los de segunda y tres para los de primera, y la misma divisa, pero de estambre, para los músicos.

En los Cuerpos auxiliares se conservan las serretas y desaparecen las estrellas.

Las nuevas divisas se proponen para el uniforme de campaña, pero es posible que sean también aprobadas para el de guarnición.

EXTRANJERO

Niñera asesina

De Berlín anuncian que en Munich se ha descubierto una serie de crímenes, cometidos por una muchacha nombrada Ida Schell, de 14 años de edad.

Esta joven de oficio niñera, ha asesinado en el espacio de seis meses a seis criaturas confiadas a su custodia.

Después de enterrada la sexta víctima, alguien sospechó de la niñera y procedióse a la inhumación del cadáver.

Los médicos, en su reconocimiento, observaron en el cráneo del recién nacido numerosas picaduras hechas al parecer, con horquillas.

La joven criminal ha declarado que los gritos de los pequeños la ocasionaban un estado tal de excitación que sin poderlo evitar les picaba con una horquilla hasta que callaran.

Órtese que Ida Schell está perturbada.

DE ENSEÑANZA

El jueves próximo publicaremos con el título que encabeza estas líneas, las primeras páginas de las que mencionábamos en nuestro editorial del día 19.

La nueva página de EL ADELANTADO DE SEGOVIA contendrá, según lo exigen las circunstancias, las siguientes secciones:

- Revista profesional.
- Colaboración sobre enseñanza, maestros, niños y escuelas.
- Movimiento pedagógico nacional y extranjero.
- Asociaciones.
- Disposiciones relativas a Instrucción pública.
- Acuerdos y resoluciones de las autoridades provinciales y locales.
- Oposiciones y concursos.
- Libros y material de enseñanza.

La dirección de EL ADELANTADO ha rogado al Regente de la Escuela graduada de niños de esta capital y distinguido publicista don Martín Chico—quien por su cultura y laudables esfuerzos en favor de las escuelas ha sabido conquistarse justa reputación entre el profesorado de primera enseñanza—se encargue de la dirección y confección de esta página, esencialmente profesional, y el señor Chico, dando un nuevo testimonio de su entusiasmo por la defensa de la respetable clase a que pertenece, ha accedido con gusto a nuestro ruego, lo que constituye para nosotros una garantía de éxito en la empresa que nos proponemos realizar, y un motivo de agradecimiento para con aquel ilustrado profesor.

Noticias militares

Destino en comisión

Se ha dispuesto que el comandante de Artillería, recién ascendido, don Angel Sánchez y Sánchez de Toledo, continúe en la Academia del arma, hasta fin de curso.

Gratificación

Se ha concedido la gratificación anual de 500 pesetas al capitán profesor de la Academia de Artillería, don Ricardo Blanco Mugerza.

Vacantes

En la Academia de Artillería existe una vacante de capitán profesor de las clases de Física, Topografía y Geodesia; y otra de primer teniente, ayudante de profesor, que ha de suplir las clases de Algebra superior, Trigonometría esférica y Geometría analítica.

EL TURISMO



—¿Quiere el señorito llevarse algún objeto de estos, como recuerdo de su excursión?

—¿Cuanta mucho?

—Lo que lleve usted encima.

Incendio

Participan de Tolocirio que en la madrugada del 18 del corriente se declaró un incendio en la casa del vecino Francisco García, situada en la plaza de la Constitución.

El haber adquirido ya gran incremento el fuego, cuando fué advertido, hizo que resultasen estériles todos los trabajos realizados para dominarle, habiendo quedado la casa reducida a cenizas.

También fueron pasto de las llamas, unas 13 fanegas de trigo, ropas, muebles, y alguna cantidad de paja larga de centeno.

De las gestiones realizadas por las autoridades, se deduce que el siniestro ha sido casual, sin que se haya tenido que lamentar desgracias personales.

Las pérdidas se calculan en unas 3.000 pesetas próximamente.

Cantalejo

Varias noticias.—Notas mercantiles y agrícolas.

Para representar a la Asociación de Médicos del partido de Sepúlveda, en la asamblea de Médicos titulares que en breve se celebrará en Madrid, ha sido nombrado el ilustrado médico titular de esta villa: D. Desiderio Martín Hurtado.

—Se espera con impaciencia el regreso de la comisión del Ayuntamiento, que marchó a Madrid para gestionar asuntos de vital interés para este pueblo.

—Los mercados que todos los viernes celebrábase en esta localidad, vense cada vez más animados:

En el del día 18, rigieron los precios siguientes:

Trigo superior, a 47'50 reales fanega; trigo hebrilla, a 45; trigo rojo, a 44'50; trigo común, a 47.

Las entradas pasaron de 1.000 fanegas.

Centeno, a 35'50 reales fanega.

Cebada, a 29'50.

Algarrobas, a 37.

Yeros, a 38.

Garbanzos superiores, a 150 reales; idem regulares, a 130; idem medianos, a 110.

Papas, a 6 reales arroba,

Aceite, a 90 id. id.

Vino blanco, a 25 id. cántaro.

Idem tinto, a 19 id. id.

Bueyes de labor, a 1.500 reales cabeza.

Novillos de tres años, a 2000 id. id.

Vacas corderas, a 700 id. id.

Cerdos al destete, a 50 id. id.

Lana blanca fina, a 53 reales arroba.

Lana basta, a 50 id. id.

—Los campos presentan buen aspecto; el temporal reinante es de lluvias.

El Corresponsal.

19 Octubre.

Solemne novenario

Mañana dará principio en la Iglesia de San Justo de esta ciudad, el solemne novenario que en honor y gloria de los Santos Segovianos San Frutos, San Valentín y San Engracia y San Ildefonso Rodríguez, consagran sus devotos.

Todos los días a las cinco de la tarde, se hará la exposición de S. D. M. continuando el Rosario, ejercicios, novena, sermón, Gozos y Reserva.

Durante la novena estará la sagrada cátedra ocupada por los siguientes oradores:

Día 22.—Primer día de novena, D. Ezequiel Gómez.

Día 23.—Don Mariano Cabas.

Día 24.—Don Pablo de Pablos Duque, Capellán de los Establecimientos provinciales de Beneficencia.

Día 25.—Don Luis Plaza.

Día 26.—Don Francisco Sastre, Beneficiario de esta S. I. O.

Día 27.—Don Pablo Rojo.

Día 28.—Don Agapito Marcos.

Día 29.—Don Aureliano Montero.

Y día 30.—Don Pablo Gil García.

El día 30, último de novena, será la función principal dando principio a las diez y media de la mañana y ocupando la sagrada Cátedra un Reverendo Padre Misionero del Corazón de María.

Teatro Miñón

Como rezaba el cartel, en la función del sábado se pusieron en escena «El estuche de monerías» y «La marcha de Cádiz», obteniendo ambas obras una interpretación muy esmerada, y sobresaliendo en la ejecución la señorita Flores y el señor Soler, para quienes hubo muchos y merecidos aplausos.

En «La marcha de Cádiz» la señorita Flores tuvo que repetir el duo de los patos.

Dejamos para lo último una breve impresión de «La rabalera», estrenada el sábado.

Con decir que el autor de la obra es Miguel Echegaray, se comprenderá que está escrita con mucho conocimiento del teatro.

Tiene algunos tipos como los de «Antonia» y «El Secretario» de un realismo admirable, y situaciones de una gran fuerza dramática, como la escena de los obreros hambrientos.

El maestro Vives ha puesto a la obra una música muy linda, mereciendo citarse entre otros números, el duo de «Antonia» y «Pablo», y la jota del cuadro final.

La señorita Méndez caracterizó con mucho acierto el papel de «Antonia», siendo muy a laudada en algunas escenas, y al cantar la jota.

Soler estuvo delicioso haciendo de «Secretario».

El tipo de «Pablo» encontró un intérprete afortunado en el señor Banquells.

También estuvo muy feliz el señor Angelo.

La orquesta como siempre, admirablemente dirigida por el notable maestro señor Videgáin.

En conjunto la obra tuvo un buen desempeño, siendo presentada con todo el aparato que requiere, dentro de los medios con que se cuenta en este teatro.

La entrada, un lleno.

**

Ayer tarde se pusieron en escena: «La alegría de la huerta», en la cual se distinguió la señorita Méndez, siendo el «clou» de la obra el número de los músicos; «La rabalera», que tuvo la misma esmerada interpretación de la noche anterior; y «Los granujas», que sirvió para que la señorita Flores en su papel de «Caña-

món», y el señor Soler en el de «El abuelo», cosecharan nutridos y prolongados aplausos.

La entrada fué un lleno colosal, de los que hacen época.

Asamblea de Secretarios

Confieso que cuando el 10 del actual, recordaba a mis dignos compañeros lo útil y conveniente que era la asistencia a la asamblea, aunque con el alma llena de negruras, veía, claramente que los Secretarios de España entera responderían a este movimiento tan natural y en sazón, que ha muchos años era el ansia del que con dignidad ama el cargo de secretario.

Pesimista fui creyendo que los secretarios segovianos mirarían con apatía este movimiento del espíritu en bien de la clase; y aunque por su proximidad a la Corte mayor debiera haber sido el número, no obsta para que haya sido de las provincias de representación más numerosa, pues sintiendo incurrir en omisiones vimos a los de Sepúlveda, Turégano, Mozoncillo, Carbonero el Mayor, Encarabajosa, Zarzuela del Monte, Valliendas, Anaya, Palazuelos, Ituero, Adrados, Laguna Contreras, Cuevas y Madrona.

El 17 a las diez, en la Academia de Jurisprudencia se declaró abierta la Asamblea, exponiendo el señor Aleu el móvil que le ha inspirado a convocarla, los beneficios que puede reportar a los Secretarios y el entusiasmo que ha producido, como lo demuestra la crecida concurrencia de asambleístas.

Se constituyó por unanimidad la Mesa presidida por el señor Ruano; Secretario del Ayuntamiento de Madrid, de la que es Vicepresidente segundo el Sr. Frutos, de Sepúlveda; dándose lectura de las enmiendas que se consideran más útiles, y quedando en la Mesa para su estudio hasta el siguiente día.

Como las aspiraciones de los Secretarios son en esencia unas, sin necesidad de discusiones inútiles y peligrosas para la unidad, fueron aprobadas las siguientes bases: (1)

Hoy, y presidida por el señor Ruano, se ha celebrado la sesión de clausura, tomando los acuerdos siguientes: Que desde esta fecha quede constituida la Asociación de Secretarios de Ayuntamientos de España, quedando nombrada Junta de patronato la Mesa, que por unanimidad eligió la Asamblea, siendo la encargada de formular el reglamento de la Asociación y defensa de la clase secretarial.

Después se acordó que como cuota provisional y para responder a los primeros gastos, cada secretario que quiera pertenecer a la Asociación, abonará cinco pesetas, que remitirá al señor Aleu, nombrado accidentalmente depositario. A las doce y treinta se dió por terminada la Asamblea, quedando en celebrarse otra en el año siguiente, para continuar los trabajos de defensa y mejoramiento de la clase.

No habrá habido ni uno sólo de los asambleístas que tenga pesares de haber asistido; no puede expresarse en tan breves líneas el entusiasmo y unidad demostrados por los cientos presentes y miles representados, sobresaliendo en el momento en que el representante de Cataluña rebosando patriotismo, abrazaba a un Secretario considerando que en él abrazaba a España toda.

A las cuatro de la tarde fuimos una comisión de Secretarios al Congreso, siendo inmediatamente recibidos por el señor Marqués de Santa Cruz, quien con entrañable amabilidad nos prometió hacer por la clase secretarial cuanto le sea posible, dentro de la disciplina del partido, obsequiándonos con tarjetas para la sesión del Congreso de hoy.

Unida con nosotros la comisión de la Junta ejecutiva de la Asamblea, al

(1) No reproducimos estas bases por haberlas ya insertado en nuestro número de sábado.

señor Marqués nos presentó á los señores Sánchez Guerra, Moret, Salmerón y Barrio y Mier, quienes con sinceridad y entusiasmo prometieron interesarse por la clase secretarial, y en lo que se les pudiese complacer.

V. PASCUAL.

Madrid 19 10 907.

Instrucción pública

Concurso.—Han solicitado tomar parte en el actual concurso para provisión de escuelas, los maestros D. José Andrés Dieguez, don Julián Bayón, don Florencio Atocha, don Catalina Gil, don Fermín de Pedro, don Cayetano Gimenez, don Faouado de Pablos, don Braulio Gil y don Marjós de Andrés.

Maestro.—Las Juntas locales de Encinas y Arroyo de Cuéllar piden que el nombramiento en propiedad de maestros par aquellas escuelas recaiga en varón.

Nominas.—Los Habilitados del magisterio, de los partidos de Cuéllar, Riaza y Sepúlveda han remitido á la Sección de Instrucción pública, las nominas del presente mes.

Poseión.—Don Vicente Rodrigo, se ha posesionado de la escuela de Moral.

Presupuesto.—Los maestros de Santa Marta, Valledado, Valleruela de Sepúlveda, Vellilla, Turégano y la maestra de Sepúlveda doña María de la Concepción Ruiz, han entregado en las respectivas alcaldías los presupuestos escolares para el año 1908.

Notas de viaje

Ayer salió para Madrid, con objeto de asistir á la asamblea de médicos, con el carácter de vicepresidente, nuestro buen amigo el Dr. D. Julián Grimau.

También ha salido para la Corte el director gerente de la Electricista segoviana y buen amigo nuestro, don Arturo Carsí y Morán, y el representante de la casa de plata Meneses, don Francisco Puerto.

SUETOS

Comisión

Esta mañana ha visitado al señor Alcalde de esta capital, la comisión de la Cámara de Comercio que en unión de la del Municipio ha de marchar á Madrid, para lograr la declaración oficial de mercado tradicional en Segovia los domingos.

El objeto de la visita ha sido fijar el día en que han de emprender el viaje dichas comisiones.

Agresión censurable

Por juzgar dentro de los términos más correctos la gestión del concejal del Ayuntamiento de Palencia, señor Durán, han sido cobardemente agredidos, por un hijo de aquel Concejal, nuestros queridos amigos y compañeros en la prensa, el culto literato don Marciano Zurita, director de «El Día de Palencia» y el redactor de aquel periódico don Alfonso Cubillo.

Tan censurable acto ha merecido la más enérgica reprobación de la ciudad palentina, habiendo recibido los señores Zurita y Cubillo, expresivos testimonios de protesta por la agresión de que han sido objeto y que, afortunadamente, no ha tenido para ellos graves consecuencias.

Lamentamos muy de veras lo ocurrido y suponemos que, después de la agresión, continuará siendo tan digna de censura como antes la gestión municipal de aquel edil palentino.

Porque el garrote es siempre una brutalidad y no conviene nunca.

Segoviano condecorado

S. M. el Rey Leopoldo se ha dignado conceder la «Medalla militar» de primera clase, de oro, á nuestro paisano D. Pedro Bautista, sargento que fué del Regimiento de Artillería de Sitio de guarnición en esta Plaza.

El Sr. Bautista, que hoy pertenece al Cuerpo de Alabarderos, regresó ayer de Brujas, á donde marchó formando parte de la escolta de la representación de la Ordea del Toisón de Oro.

La merced otorgada por el Rey de los belgas es una de las más codiciadas entre los Suboficiales de los Países Bajos, por estar reservada para los que, teniendo una hoja de servicios limpia, cuentan por lo menos con quince años de buenos servicios. Reciba nuestro paisano Bautista la más codiciada felicitación.

Las cédulas personales

Se ha prorrogado por diez días, á contar del 19 del actual, el plazo para adquirir las cédulas personales.

Un nuevo libro

El ilustre cronista de esta ciudad, don Carlos de Lécea y García, acaba de publicar un trabajo, interesante y

conciencioso como todos los suyos, titulado «Alvar Fañez.—Vindicación histórica»; en el cual se restablece el imperio de la verdad y se vuelve por los fueros de la justicia, vindicando á Segovia del grave cargo de haber asesinado á aquel gran caudillo de la edad media.

Con mayor detenimiento nos ocuparemos de esta nueva producción literaria del señor Lécea, á quien agradecemos mucho el envío de un ejemplar.

Movimiento de viajeros

Han llegado y se hospedan: En el Hotel de la Burgalesa, los turistas de los Estados Unidos, Edite Woolsey; Philip L. Gordiani; S. S. Woolsey y H. M. Woolsey y el viajante de Madrid, don Gregorio García.

—En el Hotel del Comercio, don Ricardo Benedi y señora; el representante de una casa de tejidos don Vicente Morán; el señor Oaire y señora y el representante de una casa de comercio de Barcelona, Sr. Berdú; el fabricante de Arévacca, señor Catarin eu; el representante de una cordelería de Salamanca, don Enrique Cachorro y el señor Carrá y señora.

Accidente del trabajo

El viernes, en ocasión de hallarse trabajando en una cantera el obrero Pablo María, se produjo algunas contusiones en el hipocóndrio izquierdo y en la región carpometocarpiana de la mano de dicho lado.

El enfermo fué asistido en la Casa de socorro.

Pérdida

Anoche fué extraviado en el Teatro Miñón un reloj de muñeca, de caballero, con iniciales.

Se ruega y se agradecerá su devolución por ser un recuerdo de familia y se gratificará espléndidamente á la persona que le entregue en la calle de San Román, número 1.

Censo electoral

La provincia de Segovia ha sido la primera en cumplimentar la ley electoral en la parte que se relaciona con la confección del Censo electoral.

El día 7 del corriente se verificó la inscripción de los varones de 22 y más años de edad en todos los ayuntamientos, y á pesar de los últimos temporales de aguas, en la semana pasada quedaron entregadas las documentaciones de aquella operación en las Oficinas de Estadística.

Hoy presentará sus trabajos la capital, quedando con esto terminada esta fase preliminar de la formación del Censo electoral.

Teatro Miñón

Ha dejado de pertenecer á la compañía del Sr. Soler, la primera tiple señorita Asunción Méndez, viniendo á sustituirla la señora de Mora, ya conocida de público segoviano, la cual debutará mañana.

También entrará á formar parte de esta compañía el aplaudido tenor cómico D. Enrique Moreno, que tan brillante campaña hizo el año pasado en este Teatro.

Mañana, se pondrán en escena, seguramente, las bonitas zarzuelas «La mala Sombra», «El barbero de Sevilla» y «La gaita blanca, figurando esta en la sección de la noche.

Casa de Socorro

Heridos curados en este establecimiento:

En el día de ayer Trinidad García, de una herida de tres centímetros de longitud en la región occipital izquierda y Miguel Piquero, de la herida causada por una partícula de cristal que presentaba incrustada en el ojo derecho.

También hoy ha sido asistido de tres heridas contusas que presentaba en la cara el vecino de esta capital Quirico Olmos.

De viaje

Se encuentra en esta capital el primer teniente de Artillería, don Rafael Azuela.

OPTICA

En la acreditada Relojería de Dámaso Barrio, Plaza Mayor, núm. 8, se ha establecido una sección de óptica, la cual pone á disposición del público en general.

Anteojos y lentes de todas clases, armaduras sueltas, cristales roca, precisión rala, primera y corriente.

Precios sin competencia
Soportales de la Plaza Mayor, 8.

Cazador denunciado

Ante el Juzgado municipal de Ayllón, ha sido denunciado un vecino por cazar sin licencia para ello.

Conducción

Se ha dispuesto por la Dirección general de Prisiones, que el recluso en la cárcel de Segovia, Cayetano Pascual de Antonio, sea conducido á Burgos para su ingreso en aquel penal.

Llave hallada

En poder del cabo de policía municipal, se encuentra una llave grande hallada en la vía pública.

Cura el estómago é intestinos el *Extr. Vida Estomacal* del Dr. Sacristán.

De venta en todas las farmacias.

Albroteo

El Alcalde de Cantimpalos participa que con motivo de celebrarse la vendimia en aquel término el 16 del actual, se originaron algunos albrotos que fueron dominados por la fuerza pública.

Pastoreo

Por pastoreo abusivo de reses vacunas de su propiedad, ha sido denunciado ante el Juzgado de Fuentemillanos el vecino Manuel de Miguel.

Alcance de Madrid

(Por teléfono) 5 tarde.

Lotería

Esta mañana se ha verificado el sorteo de la Lotería Nacional, habiendo correspondido los tres primeros premios á los siguientes números:

Primero, 707, expendido en Madrid.

Segundo, 12.378, id. en Alicante.

Y tercero, 15.469, id. en la Línea de la Concepción.

Recibimiento al Rey

Según telegramas recibidos por el Gobierno, S. M. el Rey, con su acompañamiento llegará á Madrid á las cinco de la tarde.

Con objeto de que D. Alfonso tenga á su regreso un brillante recibimiento, se ha dado orden á todos los centros oficiales para que concurren á la estación comisiones de todos ellos.

También acudirán á esperar á S. M. comisiones de los Cuerpos Colegisladores, suspendiéndose las sesiones en ambas Cámaras por espacio de una hora.

El Gobierno complacido

Según manifestaciones del señor La Cierva, el Gobierno se muestra altamente satisfecho del resultado del viaje realizado por don Alfonso, á los pueblos inundados.

Congreso

Bajo la presidencia del señor Lato se declara abierta la sesión del Congreso.

Varios diputados formulan algunos ruegos de interés local.

El señor Soriano comienza á explicar la interpelación, que sobre política en general tenía anunciada.

Dice el orador que le extraña no se le haya señalado día para desarrollar su interpelación sobre los sucesos de Marruecos, y que también le extraña el que las oposiciones no hayan tratado de este asunto.

Dirige algunas censuras al Gobierno, el cual dice esta muerte moralmente, y que el señor Besada espera la hora propicia para vengar en el actual Gabinete, á su antiguo jefe señor Villaverde.

Da al Alcalde de Madrid el calificativo de «El hombre de los folletos», y arremete luego con el ministro de la Gobernación censurando sus actos, tanto en lo referente á la organización de la policía como en la política que en Murcia sigue.

El Presidente llama por dos veces al orden al señor Soriano.

BOLSA

COTIZACIÓN DE HOY

Interior..... 82'00
Amortizable al 5 por 100... 101'55
Acciones del Banco..... 453'00
Acciones de Tabacos..... 406'00

CAMBIOS

París á la vista..... 12'35
Londres á la vista..... 28 19

G. Cano.

«Patria»

POR

D. Martín Chico Suárez
3.ª EDICIÓN

Lectura graduada, Historia, educación cívica. En tres grados.

Obra lujosamente editada por los Sucesores de Hernando.

Precio del ejemplar, Una peseta

Polonio de Lucas

ORDINARIO

DE SEGOVIA A MADRID

Se ofrece para cuantos encargos sean confiados, en la seguridad que serán atendidos con la puntualidad que lo viene haciendo, desde hace seis años.

Calzado de invierno

He recibido procedentes de los principales centros fabriles, un menso surtido de toda clase de botas, zapatillas y alpargatas, prop para la presente estación, las cuales tengo el gusto de ofrecer en inmejorables condiciones, á mi numerosa clientela y público en general.

Botas de ternera engrasadas, bonitas formas.

Botas suizas, lo mejor que se ha fabricado.

Zapatillas de orillo, hechas exclusivamente para esta casa.

Alpargatas forradas, marca Boer.

Botitas para niños, última novedad.

No dejéis de visitar al establecimiento

DE

Baltasar Jiménez

6, Isabel la Católica, 6

Aviso importante

LA HERNIA y el Vendaje Barrère

Tenemos el gusto de anunciar á nuestros lectores que el jueves 24 del corriente estará en Segovia el representante de la sucursal de Madrid (Caballero de Gracia, 19 y 21), del aparato de universal VENDAJE BARRERE DE PARIS para la contención absoluta de las hernias.

Es el aparato más cómodo y fijo que se conoce, adoptado actualmente por el ejército francés.

Recibirá dicho día de nueve de la mañana á siete de la noche en la fonda del Comercio calle de Reoyo, número 16, en donde practicaré gratis todos cuantos ensayos deseen los señores clientes para probar su utilidad.

Los numerosos clientes de Segovia y su provincia, que ya usan el VENDAJE y no han recibido aviso particular, se darán por avisados para que acudan á dicha consulta á conocer las modificaciones del VENDAJE y al mismo tiempo reconocer nuevamente sus hernias y poner el VENDAJE de uso en las mejores condiciones de contención ó adquirir nuevo aparato.

EL CARMEN

Funeraria de José Pérez Villamil

Cervantes, 20 y 22,

SEGOVIA

En esta casa hallará el público un completo surtido de adornos para bodas y sepulturas, para el día de los Santos, como son coronas de plumas blancas y negras, con flores finas y variadas y en todas las tamaños.

Ramos y flores de diversos colores.

Cruces de flores.

Coronitas de angelitos para la cabeza.

Lámparas, cruces y ángeles.

Cajas y féretros fúnebres de madera, desde los más modestos á los más suntuosos.

Féretros metálicos incorruptibles para el traslado de cadáveres embalsamados.

21 Octubre 1907.

Director: JOSÉ RODAO

DE LUNES Á LUNES

Al Voiver de Lugo

Después de un breve—¡ay demasiado breve!—y delicioso paréntesis, dedicado á la contemplación de las mujeres gallegas, dulces y melancólicas, con la dulzura y la melancolía de aquellos campos fértiles, que cautivan y adormecen, y después de algunos días de saborear el succulento pote y la sabrosa empanadilla, vuelvo á mis crónicas semanales para agradecer en primer término los agasajos recibidos en el hospitalario pueblo lucense y las felicitaciones que periódicos y amigos me envían, agrandando mi triunfo á través de su afecto bondadoso.

No he de citar nombres porque sería interminable la lista de las personas á quienes quedo reconocido, pero al recordar sus atenciones y obsequios, he de condensar mi gratitud y mis sentimientos en la declaración de que, desde mi regreso de la tierra gallega, siento en el alma algo que si no es *morriña* se le parece mucho.

Sueño con las bellezas de aquella agreste campiña; suena á todas horas en mi oído el acento acortador de la mujer gallega que tiene un corazón *feito de mel e manteiga*; á veces oigo escuchar las suaves armonías de aquellas deliciosas alboradas; recito en mis soledades los delicados versos de Jesús Rodríguez López, de Gerardo Alvarez Limeses, de Ricardo Pascual y Soler, de Antonio Rey Soto y de Amor Meilán, y no bailo la *muiñeira* porque Dios no me ha llamado por el camino del arte coreográfico, pero enduizo mis nostalgias cantando lo mejor que puedo, aquello de *«Ay, Maruxiña, por Dios, dam'un bico»* que, con inexplicable aleteo, escuché en más de cuatro ocasiones, á las gentes del pueblo, durante los fugaces días de mi permanencia en Lugo.

Galicia ha dejado en mi corazón un recuerdo imborrable; nunca Galicia podrá borrarse de mi alma y, fin, que morro por Galicia y no me he comprado ya la clásica montera y la clásica gaita, para endulzar mis horas de aburrimiento, porque no son pocas las gaitas que tiene uno que templan en esta vida y porque además no quiero desmentir estos versos del insigne Curros Enríquez:

*«Déndesá' o Lérez lixeiro
aes veigas qu' o Miño esmalta,
non houbo n' o mundo enteiro
máis arrogante queietiro
qu' o queietiro de Penalta».*

Como recuerdo de mi excursión á Galicia, la *Página literaria* del lunes próximo estará dedicada á Lugo-Segovia y contendrá primorosos trabajos que me han enviado distinguidos escritores gallegos y otros de literatos castellanos. Será, pues, esa *Página* el saludo cariñoso que la vieja Castilla envía á la encantadora región gallega.

Y servirán esos trabajos para regocijo de mi espíritu, hasta que pueda en otra ocasión volver á contemplar á las mujeres lucenses, que por ellos ten postos *dous luceiros* y á escuchar al camarero de la fonda aquello de:

*—Levante señoritu José, que máis val
chegar á tempo qu' rondar un ano
enteiro.*

La vida local

Segovia, al sentir los primeros latigazos del helado cierzo, ha entrado rápidamente en la vida invernal, silenciosa, monótona, triste. Aquí no ocurre nada, ni pasa nada...

Es decir, pasa y nos abofetea el aire que conduce hasta nosotros partículas de nieve recogidas en la veoina sierra.

Nos hemos embutido en la ropa de invierno y hemos echado sobre nuestros hombros la clásica capa, que es como si nos nacieran las alas, de las que no hemos de desprendernos hasta los primeros días de Junio, y eso si no vienen mal dadas.

La vida local comienza á reconcentrarse alrededor de la camilla y va tomando la población todo el aspecto de una ciudad sepulcro.

Ha comenzado la danza de las hojas, precursora de la danza de los sañaños.

Nada se proyecta, ni nada se discute y hay quien por distraer sus horas de fastidio, se dedica á la lectura del proyecto sobre la pesca fluvial, que no deja de ser entretenido, después de todo.

Y más de cuatro aseguran, con sobrada razón, que el tal proyecto, redactado por el ministro de Fomento, no se compagina con los propósitos que persigue su compañero el de la Gobernación, al disponer el cierre de tabernas los domingos.

Porque mientras el primero procura el fomento de los barbos, el otro tiende á la extinción de las merluzas.

Y esto, según opinión de un enemigo de la actual situación política, no es indicio de la mejor armonía entre aquellos dos miembros del Gabinete.

¡Hay que ver á la Flores!

No quiero citar esta crónica sin hacer á ustedes la recomendación de que vayan al Teatro, para regocijarse con la labor artística de Elvira Flores, la simpática y genialísima tiple de la compañía de Isidro Soler.

Más que tiple, es triple, porque en gracia y travesura vale por tres, seguramente.

En fin, no se quedan ustedes sin ver á la Flores, en la seguridad de que han de agradecerme la recomendación.

La Flores, por sus geniales rasgos, gusta y embelesa. ¡Ay! si en los Juegos florales me dieran flores como esa...

PEPE

Oro viejo

A SANCHEO

Unido ves al noble caballero, como el áspero tallo á fresca rosa, como el humo á la llama esplendorosa, como el orín al rutilante acero.

Más que de don Quijote, el escudero eres de la existencia provechosa; y por tu ingenua gracia portentosa te festeja y apiaude el mundo entero.

¡Sancho, salud! Tus frases celebradas son de los hombres prácticos egida, y tus recias y alegres carcajadas resuenan cual los cantos funerales que consagra la prosa de la vida á los rotos y muertos ideales.

Manuel REINA.

A Cándida

Hablando ayer con un prójimo te ví pasar por la Cárcaba, y, contemplándote impávido, me parecíste simpática.

Seguí tras de tí impertérrito, te hablé, te pusiste pálida, y tuve el inmenso júbilo de galantearte, Cándida.

Y aunque te muestras inorédula y hasta me tildes de trápala, te juro por San Nicolás que ya te adora mi ánima.

Aquella ilusión magnífica que sentí al verte, no es fábula, se ha transformado de súbito en una pasión volcánica.

No soy en amores práctico ni entiendo, niña, de cháchara, pero te ruego, aunque tímido, que no te muestres tiránica.

Otórgame un sí, que, cético haga mi existencia plácida, pues una pasión tan íntima merece un poco de lástima.

No me des un no fastidioso, pues si te lo escucho, Cándida, me producirá el tiránico efecto de una cantárida.

Andrés ALONSO Y MERCHAN.

AGITÉMONOS

*¡Dichoso aquel que no ha visto
más río que el de su patria
y duerme anciano á la sombra
de pequeño jugaba!*

¡No! ¡Dichoso aquel que vuela raudo y libre como el águila y deja el caliente nido cuando se siente con alas! El barco amarrado al muelle se pudre sin hacer nada, y es lástima que se gaste la brea que en él se gasta. Tienda orgulloso las velas, rompa los cables y vaya á pasear por los mares la bandera de su patria. El que hoy se acuesta sabiendo lo que va á pasar mañana, sin ilusiones, ni penas, ni placeres, ni batallas, nace en cama miserable y duerme en la misma cama, sin que al correr de los años se le despeguen las sábanas, debe vivir abrumado con lo que le estorba el alma. Santo y bueno que se guarden los recuerdos de la infancia que refrescan el espíritu y aminoran las desgracias, pero corriendo con ellos tras emociones variadas á luchar con las pasiones,

Sinesio DELGADO.

La juventud y la literatura

La enfermedad más grave que mina las entrañas espirituales del siglo, es la falta de verdadera idealidad. Todo está subordinado á la conquista del pan, que diría Kropotkin.

La juventud, sobre todo, padece una verdadera atrofia del yó. Apenas ver á nuestros jóvenes con tan pocos años en el cuerpo y tantos siglos de egoísmo y cobardía metidos en el corazón y el cerebro.

La aspiración suprema de la mayoría de los jóvenes es la conquista del pan físico, y por llevar á sus labios fríos un poco de ese pan suele tirar por la ventana todo el tesoro de sus energías ideales.

Los jóvenes de hoy (con muy pocas, pero preclaras excepciones) piensan como viejos.

La política *pane lucrando*, el *matrimonio negocio*, la *abogacía industria* les atraen y en el fondo de sus sueños juveniles no se ve otra cosa que la aspiración al vegetarismo fisiológico personificado en una triste credencial.

La juventud corre como los rebaños de Panurgo, por los mismos surcos en demanda del pasto burocrático porcionado con instinto de buey cansino.

¿Quién habla por ahí de locuras juveniles, de arrestos de independencia, de fieras audacias, de sublimes quiotismos?

La juventud tiene la frialdad de las estatuas, la ecuanimidad del egoísmo, la desconsoladora inercia de lo inorgánico.

¡Vivir! ¡solo vivir!

La vida al uso, es decir, impuesta por un patrón previo, reglamentada por la frivolidad andante, ceremoniosamente esclavizada por una rutina de mecánico fisiologismo, que consiste en nutrirse, engendrar, pastar y morir luego sin haber sabido vivir un solo día con sana expansión y verdadera grandeza ética.

Vida, que por falsa, contrahecha y antihumana, no vale la pena de ser vivida.

Al que aguijoneado por ansias de juvenil y brava rebeldía, deserta del ejército del egoísmo para pelear solo tras el baluarte de su propia fe, se le llama loco, y sobre él caen como espesa granizada los soeces dictérios de la manada esclava.

¡Benditos mil veces los locos, los desequilibrados, los que con sus generosos impulsos rompen la insufrible monotonía de las vidas vulgares y tratan de torcer el curso de la *menuda* histórica!

Hoy las locuras juveniles son el rapto de doncellas, el cultivo del contrato aleatorio de juego, la chulería, el amancebamiento, y el asalto á las dotes de las ricas hembras.

Nadie sabe hacer otra cosa, á no ser la crítica agresiva y menuda desde las columnas de un periódico, el cultivo de una literatura gongorina y de un pseudo arte bajuno y la profesión de un iconoclasticismo estéril, que consiste en destruir reputaciones, sin levantar sobre ellas algo que no sea el culto á idólos chinoscos, á cronistas neuróticos, á fétiches estéticos, á parajojistas vul-

gares ó anárquicos *escritores* que renegaron de la fe de Cervantes, de Fray Luis y Lope, para amancebarse con las vírgenes cloróticas de D'Annunzio, ó las sucias ramerías de Lorraine.

¡Qué jóvenes los de hoy que para engendrar un sainetillo ó juguete literario tienen que constituirse en sociedad colectiva por medio de contrato bilateral ó plurilateral!

No hay originalidad fuera de la verdad sentida y la juventud actual al escribir, tira el corazón bajo la mesa, y pone la hipocresía y la codicia bajo los puntos de su pluma.

Es imposible convencer, ni emocionarse, sin estar previamente emocionado ó convencido.

Los poetas de hoy son fabricantes de figuras geométricas, ó cultivadores del sistema métrico decimal rítmico, pues pesan, miden, dividen, prolongan y cuentan las estrofas, como si fueran cestos de fruta.

Nuestra juventud literaria, salvo Benavente, los Quintero, y algunos otros, persigue la originalidad por los caminos de la chocarrería y la extravagancia.

La originalidad es una expansión de la propia individualidad, de la libertad, y no puede ser original en literatura, quien tiene alma y cerebro esclavos.

Pascual SANTACRUZ.

RASGUEOS

Con las falsas apariencias quieres tapar tus perfidias, pero son de tanto bulto que se te ven las clavijas...

Hoy el arte está muy malo; el que quiera hacer dinero aprenda á hacer filtraciones por el sistema moderno.

Buscando esposa los hombres suelen sentir tal codicia, que en vez de decir: *¡Qué guapa!*, prefieren decir: *¡Qué rica!*

Pedro QUEMADA ROMERO.

Libros y librecos

“BRIZNAS,”

Narciso Alonso Cortés, nuestro distinguido colaborador, poeta delicado, de estilo flexible y correcto, y culto estadístico de Literatura del Instituto de Santander, nos ha favorecido con el envío de un ejemplar de su última producción poética, titulada *Briznas*.

Es el libro de Alonso Cortés un nuevo testimonio de la exquisita sensibilidad del autor, de la bondad de su alma y de la docilidad con que su forma de expresión responde siempre á la delicadeza de los nobles sentimientos en que se inspira el poeta.

A veces, en cuanto á la estructura de sus composiciones, se separa Alonso Cortés de lo que manda el ritual clásico poético y escribe sonetos que no se ajustan á la combinación métrica establecida, pero no por eso incurrir el inspirado trovador en el grave delito de inarmonia y su tendencia á *roper moldes*, no envuelve propósitos de seguir la senda de ese emplazado modernismo, del que sabe discretamente distanciarse en todo momento el genial autor de *Briznas*.

Como el escaso espacio disponible en esta *Página* no nos permite hacer una bibliografía, tan extensa como merece, del hermoso libro que nos ocupa, preferimos que nuestros le-

tores gusten las dulzuras y bellezas de alguna de las composiciones de *Briznas*, y no seguramente de la más hermosa, si no de una de las que por sus dimensiones encaja mejor en los reducidos límites á que tenemos que ceñirnos.

Vaya, pues, para el inspirado poeta y querido amigo que con igual éxito cultiva la nota sentimental, siempre dulce y apacible, que la nota humorística y regocijada, siempre culta y amena al brotar de su pluma, nuestra felicitación más sincera por la publicación de su último libro, que hemos leído con deleite y que aplaudimos con el más sincero entusiasmo.

Y para que los lectores de esta *Página literaria* juzguen, por cuenta propia, del valor de la obra de Alonso Cortés, á continuación reproducimos algo de lo mucho bueno que *Briznas* contiene.

Dejemos hablar al poeta:

EL RUISEÑOR Y EL GRILLO

*Cierta mañana del estío ardiente,
cuando el sol envolvía la llanura,
un ruiseñor trinaba dulcemente
oculto en la espesura.
No muy lejos, un grillo,
al lado de su cueva muy gozoso,
dejaba oír sin tregua ni reposo
su pesado y monótono estridido.
Este, de pronto, deja su agujero,
suspende su tenaz algarabía,
y hablando al ruiseñor con osadía,
le dice: — ¡Qué me cuentas, compañero? —
El pájaro, asombrado por la traza
de aquel bicho tan raro,
que, demostrando cínico desgarro
con él se permitía tal exceso,
le dijo con cachaza:*

*— ¡Yo compañero tuyo? ¡Y cómo es eso?
— ¡Total! pues muy sencillo
con gran frescura contestóle el grillo. —
¿No canto como tú? ¿No es cosa cierta
que durante el verano, siempre alerta,
repto sin cesar mi nota aguda?
Pues somos compañeros, ¿quién lo duda?
— Tienes razón de sobra, ¡ya lo creo!,
mas una diferencia sólo veo:
Que mientras yo modulo en mi garganta
un lenguaje que encanta,
y con mi canto armónico y sentido
alegro la floresta,
tú causas con tus élitros un ruido
que aturde y que me esta. —
Hay algún majadero
tan necio como el grillo de este lance,
que si á cualquier maestro ve á su alcance
le dice: — ¡Qué me cuentas, compañero?*

Narciso ALONSO CORTÉS.

Postres variados

¡Abro un sésudo diario y leo este detalle extraordinario: «El segundo turno en contra del proyecto de ley sobre la emigración, lo ha consumido el señor Palomo.»

¿Palomo y habla contra la emigración? Se conoce que este Palomo no es mensajero.

Dicen de Aubeas que en un monte que constituye uno de los contrafuertes de una meseta de formación volcánica, se está produciendo un desprendimiento de tal amplitud y fuerza, que todo lo arrastra á su paso.

El telegrama añade que «el desprendimiento de tierras se calcula en cerca de dos millones de metros cúbicos».

Bien hace el corresponsal en dar importancia á un desprendimiento de tal magnitud.

Hoy del egoísmo en pos marcha el mundo á todo viento, y van siendo raros los rasgos de desprendimiento!

Dice un telegrama de Tángier que han tenido que ser licenciados los askaris, por carecerse de dinero para pagarlos.

Se conoce que resultan muy gravosos los askaris y el Sultán va á buscar otros que sean más *abaratats!*

A juzgar por lo que dice una revista de ciencias, pronto tendremos una moneda universal.

La idea es de un periodista francés, que propone la creación de una moneda de ocho granos de oro, equivalente á una libra esterlina, á veinte marcos, á cinco dollars y á veinticinco francos.

«El proyecto — añade el periódico de donde tomo la noticia — tiene algunas dificultades para las partes de esta moneda será un peso, y cien pesos equivaldrán á veinticinco céntimos».

Poco vale el peso según esos datos. ¡Qué disparate!

Se necesitarán la mar de pesos para tomar un solo chocolate!

AMADIS

Sin franqueo

R. A.—D. C. A.—D. B.—Atomo—C. R.—César.—J. B.—Gracias mil y perdone si la falta de tiempo me impide contestarles particularmente.

A. R. S.—Recibido todo. Un abrazo para usted y otro para el autor de *Del lunes á lunes* y se convencerá de que no puede ser en la *Página* próxima. Lo siento.

El Rey que rabó.

Pues no sirve, la verdad; perdónese Su Majestad.

L. L.—Con mis correcciones, más gracia y más ortografía resultaría primorosa la composición.

Nandofer.—Como para esta *Página* resultaba demasiado extenso, se publicó en el número del martes.

Y sepan cuantos vean que no contesto, que sus originales han ido al cesto.

X así acabamos más pronto.

SECCION DE ANUNCIOS

EMULSION MADAL

Es mejor que Scott y Simlares, por ser única que contiene 80 por 100 de hígado de bacalao de Noruega Laffoten todo asimilable.

Gran fotografía-Victoria-11

El antiguo gabinete fotográfico establecido en la calle de la Victoria, núm. 11, ha abierto de nuevo sus puertas al público, estando al frente de todos los trabajos el acreditado y conocido operador de Madrid señor Carrascosa, quien se propone dar á conocer en esta capita y á precios un 50 por 100 más barato que nadie, los últimos adelantos en fotografía, la naturalidad, la elegancia y la especialidad en Citratos, Platinos, ampliaciones, reproducciones, fotominiaturas y toda clase de trabajos, y procedimientos empleados hasta hoy en este arte son los que le han valido la popularidad, y el crédito que goza en la Corte, el señor Carrascosa.

- Retratos á diez céntimos. Postales, media docena 3 pesetas. Grupos baratísimos. Retratos kilométricos, entregados en el acto. Especialidad en retratos de niños.

Esta casa responde de todos los trabajos, y se ofrece para fuera del establecimiento tanto durante el día como la noche. También se encarga para la comodidad de los aficionados del revelaje tiraje de positivas y de la enseñanza de procedimientos á precio sumamente económico.

No confundirse: Victoria, 11, la más antigua de la capital.

Fotografía de Montes

Reoyo, 15, 3.º

Llegó la ocasión de obtener un buen retrato

El dueño de este establecimiento, deseoso de complacer al público que durante tanto años le ha favorecido con sus encargos, tiene el gusto de participarle se ha trasladado á la calle de Reoyo, núm. 15 (casa nueva del señor Ochoa), donde sin omitir gasto de ningún género ha montado un gabinete fotográfico con todos los adelantos hasta hoy conocidos. Todo trabajo será entregado con la aprobación del público. Se hace toda clase de trabajo conocido en fotografía.

Especialidad en retratos de niños

No confundirse: Reoyo, 15, fotografía

Esta casa no tiene sucursales; no fiarse de anuncios confusos. Fijarse bien que Montes está en la calle de Reoyo, 15, 3.º.

REGENERADOR DE LA SANGRE HIERRO DE LERAS

Este ferruginoso es el único que actúa en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la Anemia, el Empobrecimiento de la Sangre, los Colores pálidos, Flujos blancos é Irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia á las doncellas, recién casadas y niños delicados.

Sombrerería y Zapatería DE CLAUDIO MORENO, Plaza del Corpus, 10. Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios. EFECTOS PARA MILITARES. Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico. Todo á precios muy convenientes.

JARABE FENICADO DE VIAL

combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Resfriados, Catarros, Bronquitis, Gripe, Ronquera, Influenza.

Venta

Se venden enseres de un establecimiento de vinos, entre los cuales hay de medidas largas de madera, juego de medidas de estaño, un mostrador forrado de cinz, en buen uso, una mesa de billar «Romano» y unas puertas vidriadas. Darán razón, en la Administración de este periódico.

¡Revolución!

La Moderna 38, Plaza Mayor, 38. Vajillas, 21 piezas, preciosos dibujos, á 45 pesetas. Vajillas de 71 piezas, blancas, labradas, á 36 ídem. Medias vajillas, 46 piezas, preciosos adornos, 23'50. 25 piezas cristal fino (para comer), 6 ídem. Lavabos completos de Viena, á 13'50 íd. Objetos y tra regalo de las mejores fábricas, á precios increíbles, y un sin fin de artículos difícil de enumerar. Visítala «LA MODERNA» y os convencereis. 38, Plaza Mayor, 38 SEGOVIA

CALZADO

Aviso importante. Se acaban de recibir grandes romesas de calzado, formas españolas, americanas, inglesas y francesas. Clases especiales para sacerdotes y militares. Hay existencias para todas las fortunas. Se hace un 10 por 100 de rebaja en todas las compras. No compran calzado sin ver clases y precios de esta casa, que es la más antigua de todas las de su clase, y la que presenta los tipos más modernos en el calzado.

«La Española» Isabel la Católica, 8.

Quien compre el calzado aquí le será muy conveniente por que no peca local ni paga los dependientes

Paños y Confecciones

EUGENIO NONIDE

8, Juan Bravo, 8,

Venta de paños de todas clases. Bonita colección en abrigos para señora, últimos modelos de París. Hermosa colección en Patenes, Vicuñas, Gergas y Estambres, para trajes de caballero y niños, Cherster «Fantasia», para abrigos de señora y caballero. Gran surtido en abrigos, capas, pellizas, y trajes de niños, confeccionados y á la medida. Impermeables Ingleses garantizados hechos y á la medida, desde 30 pesetas. Gran rebaja en lanas para trajes de señora 7/4 ancho, desde 2'50 pesetas.



Compañía de vapores R.P. Houston & C.º

Viajes rápidos al Brasil y República Argentina

Flota de la Compañía

Halizones, Helopos, Hesperides, Horatius, Hyantes, Harmodius, Heraclides, Hilarius, Hortensius, Hydaspes, Harmonides, Hermis, Hippomene, Hostilius, Hylas, Heliades, Hermione, Homereus, Hyacinth, Hellenes, Hestione, Honorius, Hyades, Hiparia. Esta compañía que desde hace muchos años tiene establecidos viajes regulares directos de Inglaterra á la América del Sur, tomará pasajeros en los puertos de La Coruña y Vigo. Precios de pasajes, según el acuerdo de las Compañías navieras en la Conferencia de París, para los billetes de 3.ª clase á Montevideo y Buenos-Aires: Billeto entero para personas de 12 años en adelante, 235 pesetas. Medio billete para niños de 6 á 12 años, 117'50. Cuarto billete para niños de 2 á 6 años, 58'75. Los niños menores de 2 años, gratis.

Documentación que deben presentar los pasajeros dos días antes de la salida: Para los niños menores de 14 años no se precisa documento de ninguna clase, si van con su familia. Si van solos, con el consentimiento de sus padres. Para los niños de 14 á 15 años menos un día, cédula personal, y partida de nacimiento expedida por el Registro Civil. Para hombres de 15 á 40 años, cédula personal y documento de libertad de quintas. Los que estén en la Reserva, necesitan además de la cédula el pase de la Zona y el permiso del Capitán General del distrito á que pertenezca el pasajero. Los varones mayores de 40 años no precisan más documento que la cédula personal. Para mujeres mayores de 14 años sea cualquiera su estado civil, cédula personal solamente. Las menores precisan permiso de sus padres.

Agentes generales en España Sres. Soler é Hijos,

en Vigo, quienes contestarán á todas las cartas que se les dirijan sobre este asunto.

Agentes en la Coruña SEÑORES BAÑA Y VAZQUEZ

Expacho en Vigo SEÑORES SOLER E HIJOS

El vapor HYDASPES saldrá directamente para Montevideo y Buenos Aires, el 29 de Octubre de la Coruña, y el 30 de Vigo.

La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

43 años de existencia.

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios. Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía. Plaza Mayor, número 41, planta baja.

GRESHAM Life Assurance Society, Limited. COMPANIA INGLESA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA Y RENTAS VITALICIAS. Fundada en Londres en 1848 y establecida en España desde 1883. LA GRESHAM tiene establecido el Depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes, como garantía para sus Asegurados en España. Oficina principal: St. Mildred's House, LONDRES. Dirección de la Sucursal española: Alcalá, 38, MADRID.

VINO Y JARABE DUSART. El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más energicos. Alifanza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y lmfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios. Las mujeres embarazadas que recurren al Vino y Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas. El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones. PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

GANANCIA DIARIA DE 4 PESETAS GARANTIZADAS

En el ensayo de trabajo colectivo que nuestra Casa ha hecho por primera vez en España, el resultado ha sido universalmente agrado. TODOS NUESTROS COLABORADORES trabajando por nuestra cuenta dividen EN PARTES IGUALES EL TRABAJO Y LA GANANCIA CON LA MISMA CASA. Cualquiera persona, sea hombre ó mujer, SIN ESPECIAL CONOCIMIENTO puede colaborar y representar NUESTRO MARAVILLOSO INVENTO trabajando en su casa en las horas perdidas del día. Además de sacar un provecho aseguro aprenderá un arte útil, agradable y lucrativo. Pedir gratis explicaciones y muestrario franqueando contestación con sello de 15 cént. DE SER POSIBLE REMITIR REFERENCIAS. Escribir á las exactas señas: D. FERNANDO BANDINI, DIRECTOR SOCIEDAD ITALO FRANCESA.—PRINCESA, 34, BARCELONA.

Contestando á las numerosas cartas que diariamente nos dirigen personas de España, hacemos conocer PUBLICAMENTE que nuestra Casa, no teniendo OTRAS SUCURSALES NI EN BARCELONA NI EN ROMA, no puede garantizar el procedimiento poco formal de otras Casas, CON LAS CUALES NO TIENE NADA QUE VER.